

Vignette clinique

Les Tremblay

La famille Tremblay est composée de 5 personnes, le père, la mère, Julie, l'aînée de 15 ans et les jumeaux de 8 ans, Lili et Tom. Monsieur a toujours accordé une grande importance à sa fille aînée. Dès son plus jeune âge, il avait le désir de présenter celle qu'il appelait son petit trésor à tout le monde. Monsieur faisait tout avec Julie, il participait à ses activités parascolaires, l'aidait à faire ses devoirs, cuisinait avec elle et plus encore. Plusieurs années ont passées et les jumeaux ont fait leur arrivée dans la famille. Deux beaux bébés en parfaite santé qui étaient eux aussi les petits bijoux de leurs parents. Tout comme avec Julie, ceux-ci passent beaucoup de temps avec les jumeaux, ils jouent à l'extérieur, lisent des histoires, font des bricolages. Il arrive souvent à la famille de faire des sorties à 5 au restaurant, au parc, en camping...

Longtemps la famille a vécu dans sa petite bulle de bonheur... Il y a quelques mois, madame a remarqué des comportements d'évitement de la part de Julie à son endroit, sa fille semblait lui cacher quelque chose, mais lorsqu'elle tentait de la questionner sur comment elle se sentait, Julie se faufilait et évitait de répondre. Elle ne voulait pas que sa mère apprenne son secret, leur secret... La vérité a éclatée, Julie et son père ont des contacts particuliers aucune relation sexuelle complète, mais des moments de proximité qui dépassent ceux d'une relation père-fille. Il y a quelques semaines, madame a surpris son mari couché dans le lit de sa fille, la main sous son chandail qui lui flattait les seins. Depuis c'est l'hécatombe, madame ne parle plus à sa fille si ce n'est que pour lui faire des reproches, « c'est ta faute ! T'as vu comment tu le regardes, il ne voit que toi ! » La mère est complètement dévastée par la situation, se referme sur elle-même et limite tous les contacts avec son aînée.

Afin d'éviter que la situation familiale s'envenime, surprotège la petite Lili et tente de limiter les contacts qu'elle a avec son père. Lorsqu'elle sort de la maison, madame apporte toujours Lili avec elle, elle ne voudrait surtout pas que celle-ci se retrouve dans la même situation que sa sœur. Pourtant, Lili et son père ont une belle relation, papa est présent pour elle, il participe à toutes ses compétitions de patinage artistique, il aime aller faire du vélo avec elle et c'est à lui que Lili demande de lui raconter une histoire tous les soirs dans son lit. Activité qui inquiète beaucoup maman, celle-ci ne peut s'empêcher d'avoir une oreille attentive sur la lecture et même d'aller les voir alors qu'elle lit souvent l'histoire de Tom. Avec son fils, maman est moins sur le qui-vive, tout comme avec Lili, elle fait plusieurs activités avec lui comme jouer à l'extérieur, participer à ses parties de hockey et l'accompagner dans ses activités scolaires.

Les deux époux ne passent plus de temps tous les deux comme ils le faisaient auparavant, chacun fait ses activités de son côté et à la maison, ils ont davantage un style de vie de colocs que d'amoureux. Les seules sorties qu'ils font ensemble sont celles pour accompagner leurs enfants à différentes activités et encore, lorsque c'est possible papa accompagne Tom et maman Lili. La tension entre les deux est palpable surtout depuis que maman a vu quel type de relation son mari

Vignette clinique

entretenait avec leur fille aînée « tu as choisi ta fille plutôt que ta femme, tu as fait d'elle la femme de la maison ! ». Lorsqu'elle n'est pas dans les reproches, madame se referme sur elle-même. Monsieur lui a répété plusieurs fois que si ce n'était pas des jumeaux, il demanderait le divorce. Chose que madame veut absolument éviter considérant la relation malsaine entre lui et l'aînée.

Les enfants entretiennent de très bonnes relations. La grande sœur est toujours disponible pour passer du temps avec son frère et sa sœur. Elle prend le temps de cuisiner avec eux, faire des sorties au parc et participer à leurs nombreuses activités. Souvent pris de fous rires, ils vivent une relation de frère et sœurs sereine et remplie d'amour. De plus, les jumeaux sont de grands complices et s'assurent toujours qu'un et l'autre ne manque de rien et ne soit jamais mis de côté.